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校排名15% 繁星錄取長庚大學數位金融科技學系 

我認為15%是一個容易被影響的趴數。繁星不只看學測成績，平時分數也是很重要

的。整個過程中，因為也不知道前面的人考得如何，是否會擠壓到後面的人，每一步

的選擇都是需要去謹慎思考的，下面我會逐一說一下我的過程心得和方式， 

讀書時間： 

我個人是會幾乎每天跑圖書館，因為在家真的讀不下去，而且在那種環境下會讓

我有堅持讀書的想法，也會感覺到旁邊有許多競爭對手，會讓我認為我不能休息。 

我利用這個方式給自己壓力，但並沒有很好的規劃自己的休息時間。 

我在圖書館不會讓自己有過多的休息，除了吃飯和上廁所，但這樣就會導致壓力

的堆積，到最後兩個月會一直在崩潰的狀態。不要認為這是小事，如過持續這種狀態

到學測當天，一定會影響心態，導致成績不到自己的理想。所以我會建議好好的去做

調適。 

讀書方式： 

我的成績原本也是偏中 中上的程度，想在上去一直拉不上去。但最後半年我又把

自己在拉上去一個程度，那我是如何做的。 

剛開始一定會先從複習講義入手，但我不會在從新整理一次筆記，根本寫不完。

我用我的歷史舉例 ，我會直接將看到的重點、這個時間點發生什麼事直接在旁邊寫一

次增加記憶。再來就是一定要寫模擬試題，真的很有幫助。不斷的刷題自己能抓到重

點，寫完也要訂正。我是會自己用錯題本把訂正好的重點再寫一次上去，不用特別去

整理，利用寫重點的方式不斷增加印象。歷屆試題我建議在一個月前刷。 

這些方法對我而言是很有用的。我的國文從原本的均標到頂標，社會更為明顯，

從底、後標到均標。 

我讀書沒有很多特別方式，但利用不斷的刷題和寫重點增加記憶，也讓我的成績

用很大的提升。 

再來是我對英文的建議。單字真的很重要，尤其是面對作文，一定要把他拼對，

文法是其次，文法可以利用空檔時間去看，在寫作文是也不用利用很高深的文法，能

順順的寫語法正確、單字正確，基本上是沒問題了。無論國文英文，作文可以不斷的

去找題目練習，拿去給老師改，對自己也很有幫助。 

社會組的朋友我也建議去考自然，多一個成績，猜一猜幾乎也能拿到後標的成

績，到後面會多出很多不一樣的選擇，說不定從中能找到自己喜歡的。 

繁星選擇： 

其實我覺得懂規則是一回事 但開始在填的時候真的完全不是自己所想的那樣。在

選擇學校的時候我遇到了很多問題，整體下來我認為找到自己的底線真的很重要。我

用我的經歷來舉例。 

當我在找學校時，我只對其中兩間學校去做更深入的了解，因為我知道我的分數

和趴數一定能進去，但我忽略了如果前面的人分數不理想或其他原因導致他往下填，



後面的人不斷的被擠壓，最後我要的都沒了，可是我對其他學校並沒有了解的很透

徹，我不知道我能不能接受。 

我的感想是，對每間都需要有更深入的了解，資料真的差不完，也建議不要先選

學校在選科系，而是用科系去找哪間學校是自己接受的。從中去找到哪間是自己的底

線，如果真的連他都沒了，那我下一步該怎麼走，是否要放棄繁星，還是去分科等

等。把所有後路都想好並不是什麼壞事，而是讓自己有心理準備，讓自己能不慌張去

面對所有選擇，我認為這點是最重要的，因為對每一個選擇心裡建設和接受他都是需

要一段時間的。當時我知道我要的學校都沒了，我只有一個小時的時間去接受其他學

校，甚至在想到底要不要放棄繁星，都到最後一步了…。 

 

最後希望大家最後的選擇都不會讓自己後悔！ 

 

 


